







mengetahuinya. **“Pengaruh Tarif Pajak, Modernisasi Administrasi Perpajakan Dan Keadilan Pajak Terhadap Kecenderungan *Tax Evasion*.”**

## KAJIAN PUSTAKA

*Theory of Planned Behavior* (TPB) memberikan gambaran tentang sikap yang ditujukan manusia bukan hanya dipengaruhi oleh tingkah laku serta norma tetapi dalam bersikap individu juga akan mempertimbangkan mengenai tingkah laku yang mampu dikontrolnya sehingga akan menemukan sudut pandang terkait kemampuan mereka dalam berupaya melakukan tindakan itu. Tarif pajak merupakan bentuk nominal kewajiban pajak yang harus dibayarkan oleh para wajib pajak dengan nominal yang disesuaikan berdasarkan pendapatan masing – masing individu. Dalam menghitung tarif pembayaran pajak terutang bisa dilakukan masyarakat dengan mengalikan tarif pajak dengan jumlah dasar pengenaan pajak. Dalam beberapa pengamatan yang dilakukan ahli, tariff pajak yang semakin tinggi menyebabkan kemungkinan penggelapan pajak semakin besar. Dalam peraturan pemerintah diketahui bahwa pendapatan masyarakat yang semakin tinggi menyebabkan jumlah pembiayaan pajak yang dibebankan kepada mereka juga semakin besar. Dengan besarnya tarif pajak yang dibayarkan membuat masyarakat merasa pendapatan yang diterimanya berkurang. Modernisasi sistem administrasi perpajakan merupakan bentuk penggolongan atau “pengorganisasian Kantor Pajak” yang dilakukan dengan dasar fungsinya tidak lagi melihat jenis pajajak, tujuan pemberlakuan ini adalah menghindari adanya penumpukan dari kekuasaan serta kelebihan pekerjaan sehingga nanti akan muncul kejelasan dari fungsi serta kewajiban maupun tanggung jawab organisasi. Wajib pajak dalam hal ini masyarakat tentunya akan merasa bahwa sistem keadilan dalam proses perpajakan merupakan hal terpenting. Ketika sistem pembayaran pajak ini dilakukan secara adil maka akan sangat mempengaruhi perilaku masyarakat dalam mematuhi pembayaran pajaknya. Ketika wajib pajak merasa tidak ada sistem keadilan mereka akan cenderung untuk menghindari membayar pajak karena akan merasa dibebani dan terbohongi oleh biaya pajak yang ditujukan kepadanya.

1. Penelitian oleh (Wahyuningsih, 2017) menunjukkan bahwa modernisasi administrasi perpajakan berkaitan secara positif terhadap *tax evasion*.
2. Penelitian oleh (Wahyulianto et al., 2019) hasil penelitian menyimpulkan pemahaman tarif pajak akan memberikan dampak terhadap upaya penggelapan pajak (*tax evasion*).
3. Penelitian oleh (Rizal, 2019) menunjukkan modernisasi administrasi perpajakan mampu mempengaruhi *tax evasion*.

Besaran tarif pembayaran pajak yang dibebankan pemerintah kepada pihak masyarakat akan sangat mempengaruhi mereka dalam mempertimbangkan perilaku membayar pajak. Dalam menghitung tarif pembayaran pajak terutang bisa dilakukan masyarakat dengan mengalikan tarif pajak dengan jumlah dasar pengenaan pajak. Dalam beberapa pengamatan yang dilakukan ahli, tariff pajak yang semakin tinggi menyebabkan kemungkinan penggelaaan pajak semakin besar. Dalam peraturan pemerintah diketahui bahwa pendapatan masyarakat yang semakin tinggi menyebabkan jumlah pembiayaan pajak yang dibebankan kepada mereka juga semakin besar. Dengan besarnya tarif pajak yang dibayarkan membuat masyarakat merasa pendapatan yang diterimanya berkurang. Selain faktor nominal atau besaran biaya pajak (tarif pajak), sistem pajak juga akan sangat mempengaruhi masyakat dalam memutuskan untuk melakukan pembayaran pajak atau tidak. Ketika perusahaan memiliki penghasilan yang kecil,namun setiap individunya memiliki tarif pajak tinggi atas penghasilan pribadinya, maka masyarakat akan merasa beban pajak yang ditanggung tidak adil sehingga mereka akan memutuskan melaporan setengah gaji atau pendapatannya sebagai penghasilan pribadi.

***H<sub>1</sub>: Tarif pajak berpengaruh terhadap kecenderungan tax evasion***

***Pengaruh Modernisasi Administrasi Perpajakan Terhadap Kecenderungan Tax Evasion***

Modernisasi sistem administrasi perpajakan merupakan bentuk penggolongan atau “pengorganisasian Kantor Pajak” yang dilakukan dengan dasar fungsinya tidak lagi melihat jenis pahajak, tujuan pemberlakuan ini adalah menghindari adanya penumpukan dari kekuasaan serta kelebihan pekerjaan sehingga nanti akan muncul kejelasan dari fungsi serta kewajiban maupun tanggung jawab organisasi. Pada setiap kantor modernisasi sistem administrasi dilakukan dengan memanfaatkan teknologi informasi yang nantinya akan lebih efektif serta memudahkan pelaksanaan pekerjaan yang ada, selain itu penyusunan SOP (Standard Operating Procedure) juga semakin jelas untuk setiap pekerjaan. Modernisasi pajak merupakan implementasi dan gebrakan baru dalam sistem perpajakan di Indonesia. Dalam hal ini keseluruhan pelayanan dan sistem pajak dilakukan secara online dengan memanfaatkan keseluruhan sarana dan prasarana dari teknologi informasi yang ada saat ini

***H<sub>2</sub> : Modernisasi administrasi perpajakan berpengaruh terhadap kecenderungan tax evasion.***

Wajib pajak dalam hal ini masyarakat tentunya akan merasa bahwa sistem keadilan dalam proses perpajakan merupakan hal terpenting. Ketika sistem pembayaran pajak ini



Adapun teknik analisis

#### Uji Statistik Dekskriptif

Pengujian ini dilakukan untuk mendeskripsikan keadaan umum terkait data yang digunakan dalam pengamatan dimana akan memuat capaian besaran nilai terbesar, terendah, hingga rata – rata nilai setiap variabel pengamatan.

#### Uji Instrumen

Dalam penelitian akan dikaji menggunakan data yang akurat, akurasi data penelitian harus melalui tahap uji validitas yang memberikan keyakinan bahwa data memiliki hasil yang nantinya dapat dipertanggung jawaban. Selanjutnya dalam tahap pengujian ini perlu dilakukan reliabilitas data dimana dalam pengujian ini diharapkan seluruh data bersifat konsiten dari waktu ke waktu pengamatan

#### Uji Asumsi Klasik

Dalam uji ini data akan melalui tahap pengujian normalitas dengan tujuan memastikan bahwa data pengamatan memiliki sebaran yang baik (normal). Tahaan kedua uji multikolinearitas yang tujuannya memastikan data tidak memiliki korelasi yang bisa membuat hasil pengamatan menjadi bias. Hasil uji heteroskedastisitas merupakan pengujian untuk memastikan data tidak memiliki gangguan pengamatan atau terdapat variabel gangguan dalam penelitiannya

#### Analisis Regresi Linear Berganda

Persamaan yang dihasilkan dalam penelitian ini:

$$Y = \alpha + \beta_1 \cdot X_1 + \beta_2 \cdot X_2 + \beta_3 \cdot X_3 + \varepsilon$$

#### Pengujian Hipotesis

##### 1) Uji Kelayakan Model (Uji F)

Data yang baik merupakan data yang bisa membentuk ikatan simultan dalam pengamatannya dimana seluruh variabel bebas harus mampu mempengaruhi variabel terikat secara bersama – sama. Untuk membuktikan hal tersebut wajib hukumnya untuk melakukan uji F

##### 2) Uji Koefisien Determinasi ( *Adjusted R<sup>2</sup>* )

Pengujian ini merupakan bentuk pengujian yang dilakukan untuk mengetahui jumlah ataupun besarnya pengaruh yang bisa diberikan seluruh variabel bebas terhadap varaibel terikatnya.



Persamaan regresi penelitian :

$$Y = 4,310 + 0,386X_1 - 0,415X_2 - 0,244X_3 + e$$

Besaran nilai determinasi dari uji determinasi yang dilakukan sebesar 0,443 yang dilihat dari nilai *Adjusted R-Square* dengan deskripsi bahwa variabel Y penelitian dalam hal ini kecenderungan penggelapan pajak bisa dijelaskan sebesar 44,3% oleh ketiga variabel X (bebas) dalam pengamatan ini. Hasil uji F mendapatkan besaran nilai 27,222 dengan tingkat signifikan sebesar 0,000. Nilai ini menggambarkan bahwa terbentuk hubungan simultan dalam penelitian sehingga pengamatan kali ini dikatakan “layak”.

Berdasarkan hasil uji statistik ditemukan bahwa tarif pajak berpengaruh mampu mempengaruhi peningkatan *tax evasion*. Besaran tarif pembayaran pajak yang dibebankan pemerintah kepada pihak masyarakat akan sangat mempengaruhi mereka dalam mempertimbangkan perilaku membayar pajak. Dalam menghitung tarif pembayaran pajak terutang bisa dilakukan masyarakat dengan mengalikan tarif pajak dengan jumlah dasar pengenaan pajak. Dalam beberapa pengamatan yang dilakukan ahli, tarif pajak yang semakin tinggi menyebabkan kemungkinan penggelapan pajak semakin besar. Dalam peraturan pemerintah diketahui bahwa pendapatan masyarakat yang semakin tinggi menyebabkan jumlah pembiayaan pajak yang dibebankan kepada mereka juga semakin besar. Dengan besarnya tarif pajak yang dibayarkan membuat masyarakat merasa pendapatan yang diterimanya berkurang. Selain faktor nominal atau besaran biaya pajak (tarif pajak), sistem pajak juga akan sangat mempengaruhi masyarakat dalam memutuskan untuk melakukan pembayaran pajak atau tidak. Ketika perusahaan memiliki penghasilan yang kecil, namun setiap individunya memiliki tarif pajak tinggi atas penghasilan pribadinya, maka masyarakat akan merasa beban pajak yang ditanggung tidak adil sehingga mereka akan memutuskan melaporan setengah gaji atau pendapatannya sebagai penghasilan pribadi.

Berdasarkan hasil uji statistik, modernisasi administrasi perpajakan akan menurunkan tingkat kecenderungan *tax evasion*. Modernisasi sistem administrasi perpajakan merupakan bentuk penggolongan atau “pengorganisasian Kantor Pajak” yang dilakukan dengan dasar fungsinya tidak lagi melihat jenis pajajak, tujuan pemberlakuan ini adalah menghindari adanya penumpukan dari kekuasaan serta kelebihan pekerjaan sehingga nanti akan muncul kejelasan dari fungsi serta kewajiban maupun tanggung jawab organisasi. Pada setiap kantor modernisasi sistem administrasi dilakukan dengan memanfaatkan teknologi informasi yang nantinya akan lebih efektif serta memudahkan pelaksanaan pekerjaan yang ada, selain itu penyusunan SOP (Standard Operating Procedure) juga semakin jelas untuk setiap pekerjaan. Modernisasi pajak





